

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.  
A precios convencionales

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 28 tomamos las siguientes noticias:

—Dice *La Correspondencia*: «Las noticias telegráficas de todas las provincias siguen siendo satisfactorias. El orden público no peligra en ninguna parte, y respecto á Madrid no hay mas que el decidido empeño que muestran los mal avenidos con el orden público de sostener la alarma con invenciones diarias.»

Después de las declaraciones hechas por el señor ministro de Ultramar, y de los informes que sobre el particular hemos tomado, se puede tener por oficial y seguro que, una vez obtenida la autorización para plantear los presupuestos, el gobierno tiene la firmísima resolución de que se nivelen los gastos y los ingresos en el presupuesto de 1866.»

Desmentida una y cien veces, todavía algunos periódicos echan á volar ayer la noticia de que el gobierno proyecta cerrar las Cortes. Nosotros repetimos y aseguramos que el gobierno tiene el firmísimo propósito de no dar por concluida esta legislatura mientras los presupuestos no se discutan y en tanto que haya en Madrid suficiente número de diputados para votar leyes.»

«La *Epoca* muestra empeño en saber si se han comunicado órdenes al Pacífico para que nuestra escuadra después del bombardeo del Callao se retire á Filipinas. Podemos asegurar que no se han dado tales órdenes; pero debemos advertir que el brigadier Mendez Nuñez tiene facultades lo bastante latas para obrar según lo exijan las circunstancias y necesiades del momento, pues no podía ser otra cosa, atendiendo á que le separan 3,000 leguas del gobierno y no sería fácil ni posible esperar en momentos dados instrucciones perentorias para casos determinados.»

—Ayer salió para Cádiz el príncipe de Monaco, acompañado del Sr. Manzano, teniente de navío que ha de servirle de oficial instructor á bordo de la *Numancia*, en cuyo buque ha de embarcarse con dirección al Pacífico. Ayer estuvieron á despedir al joven marino varias personas distinguidas en el hotel de los Príncipes, donde residía.

—Ayer se ha reunido en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de ley para aplicar al ramo de telégrafos el sobrante extraordinario del mismo ramo del año anterior. Esta comisión concluirá muy pronto sus trabajos.

—Aranjuez 27.—El ministro de la Gobernación señor Posada Herrera no ha venido hoy con sus demás compañeros.

Después de celebrar consejo los ministros bajo la presidencia de S. M., celebrarán otro en el cual se tratará probablemente de la cuestión de la Hacienda.

La subida de los fondos franceses y las probabilidades de paz hacen concebir esperanzas halagüeñas para la Hacienda española.

El gobierno admitirá la enmienda del Sr. Udaeta, de no emitir títulos de la deuda consolidada á menor tipo del 40 por 100, según ha prometido en el Congreso el ministro de Ultramar.

Entre las personas conocidas que han venido hoy á Aranjuez se cuentan los Sres. Salamanca, Bayo, Carriquiri, Inguanzo, Romero Robledo, Goicoerrotea, Córjova, Merri, Shee y Saavedra, marqués de San Carlos, Vilanova, Rodríguez y Garrido (don Estéban).

La función del Córpus no se celebrará como se había dicho en el convento de San Pascual, sino en la capilla de palacio.

En San Pascual habrá solemne función el 29 á Nuestra Señora de las Misericordias y el 3 á la virgen del Olvido.

El ministro de Gracia y Justicia irá á Madrid cuando se discuta el presupuesto de su departamento.

## CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Las noticias de Barcelona son completamente tranquilizadoras. Las operaciones comerciales entran en las vías normales, y la plaza de Barcelona se reponia de los efectos del pánico que se inició. El gobernador de la provincia publicó el 27 una alocución asegurando á los barceloneses que la crisis estaba salvada y que el gobierno velaba por todos los intereses del país.

—En algunos puntos de Cataluña ha comenzado ya la siega de los cereales, cuyo estado es poco satisfactorio, pues la falta de aguas no les ha permitido granar bien.

—Dice el *Diario de Barcelona*:

«Es laudable el esfuerzo que hacen los establecimientos de crédito y particulares para remediar nuestra crisis: el Crédito Mercantil ha recibido en estos últimos días grandes cantidades en napoleones de Marsella, y tiene en bahía, de la misma procedencia, á bordo de los vapores *Tharsis* y *Jovellanos*, 60,000, habiendo recibido ayer una gran cantidad en oro, procedente de Cádiz, en el vapor *Marsella*.»

ALICANTE.—El sábado 26 se embarcaron en el puerto de Alicante á bordo del vapor *Liniers* con destino á Cádiz, donde debe recibirlos la fragata que ha de llevarlos á Filipinas los sargentos y ca-

bos de los batallones de Búrgos y cazadores de Cataluña destinados por el gobierno al ejército de Ultramar.

Los oficiales que fueron detenidos al mismo tiempo del primero de dichos batallones, siguen en las prisiones de San Francisco de Madrid sujetos á la sumaria mandada formar.

VALLADOLID.—Leemos en *La Crónica Mercantil* de ayer:

«En estos días y con insistencia se han venido repitiendo los rumores de que las oficinas centrales del ferro-carril del Norte van á ser trasladadas á esta capital. Se dice que el Consejo de Administración de la referida empresa, observando que á pesar de haber elevado los sueldos á los empleados desde su traslación de esta y efecto de la carestía de los mercados de la corte ó de otras causas, se hallan atrasados notablemente; teniendo esto en cuenta y las gestiones del activo y celoso diputado de esta provincia, señor Mendez Vigo, y deseando secundar los deseos del gobierno de crear grandes centros, el Consejo de Administración parece que piensa trasladarlas nuevamente á esta población.

No negaremos nosotros que haya algo sobre el particular y mucho menos que no se agite esta idea en el seno del Consejo, del que es individuo el señor Mendez Vigo; pero desde luego suplicamos á nuestros lectores que acojan con reserva cuanto sobre el particular se diga, porque nos parece prematuro. Sin embargo, nuestras corporaciones y celosas autoridades deben cooperar por que se lleven á efecto favorablemente las gestiones que sobre el particular se hagan.»

MEDINA DEL CAMPO 27 de mayo de 1866.—No he dado á usted aviso hace algunos días del movimiento habido en esta plaza por lo que hace al negocio de granos por la poca actividad que se nota, efecto de las insignificantes partidas que se presentan á la venta, y si en algun modo ha sido activo fué por diferentes partidas compradas en la parte de Peñaranda y Salamanca.

Las existencias que quedan están ya entre muy pocos sujetos, así que los precios se elevaron y con tendencia á serlo mas si continuasen los pedidos para el extranjero y Madrid.

Demuestra el gran deseo que hay de trigo por parte de algunos compradores el que habiendo en lo general reducido su compra á clases blanquillas, hoy lo hacen indistintamente y tomando en abundancia en las mas inferiores por lo que hace á vista, como son los trigos arañeses, en que domina el rojo.

Los mercados y sobre todo el de hoy, ha sido casi nulo; y si por desgracia la guerra que ame-

naza á Europa estalla, tomaria mas aumento el precio corriente y se reducirán aun mas los mercados. Si este caso llegase, recibiria un golpe de muerte este comercio que hasta ahora venia sosteniéndose sin que haya habido que lamentar las desgracias que en otros puntos.

El temporal sigue vario, habiendo dominado las lluvias en estos últimos días, y si bien socorridos los sembrados en terrenos fuertes, en los frios y blandos por necesidad han debido ocasionar daños y hacer decrecer la cosecha próxima que no pasará de regular en la generalidad de esta comarca:

Los precios corrientes son:

Trigo 34 á 34 3/4 las 94 libras.

» 35 1/2 sin peso en la plaza.

Cebada 20 rs.

La saca de vinos muerta, detallándose el comun de 6 á 8 rs., añjos y realijos buenos á 12 y 14; de estos últimos poca venta.

## CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—Noticias respetables de Londres comunican que el gobierno inglés no se halla dispuesto á acceder á la pretension del chileno para que sea separado el representante de aquella potencia en Santiago, Mr. Thompson.

AUSTRIA.—El gabinete de Viena ha notificado á los de Francia, Inglaterra, Rusia, Prusia y Turquía que enviaria un cuerpo de ejército á los Principados Danubianos, si estos debieran ser ocupados militarmente por fuerzas turco-rusas para un largo período.

FRANCIA.—Una correspondencia de París dice que la opinion pública sigue resistiéndose á las ideas de paz.

En vano todas las noticias son favorables á la eventualidad de un Congreso; en vano la diplomacia se mueve, redacta notas y prepara bases de transaccion; la opinion general es incrédula y conserva obstinadamente sus temores. Todos los artículos de los periódicos, añade la carta, y todos los partes telegráficos dicen: Congreso, paz próxima; pero el instinto invencible de la situacion insiste en murmurar: Apariencia, crisis, guerra.

A propósito de las tentativas de conciliación, refiere después que Inglaterra y Rusia contestaron á la nota del gobierno francés sobre las bases del Congreso, que no entendian establecer como principio el que se quite territorio alguno á ninguna de las partes beligerantes. Claro está que Inglaterra y Rusia temen que al proponer á la Prusia y al Austria que se desprendan respectivamente de la

os dejarlos creer que no se les ha acusado, ni aun siendo culpables.

Otro deber del cariño conyugal, es el de respetar el gabinete en que se ganan los fondos que sostienen la casa y la familia. Aquel debe ser para vosotras un santuario; nada es tan odioso para un hombre que trabaja por el bienestar de su mujer y de sus hijos, como las interrupciones incesantes de una atención molesta, por cariñosa que sea. Es preciso que os hagais desear, y se tendrá mas placer en veros y se esperará con impaciencia la hora de la reunion; esa será una alegría nueva, por lo mismo que no está profugada. Todó lo que concierne á los negocios de vuestro marido, sobre todo si por su profesion está encargado de los de otras personas, debe ser sagrado para vos.

Bajo ningún pretexto, con ningún motivo, por justo, por legítimo que parezca, rompáis el sobre de una carta dirigida á vuestro marido; no solo porque esto es de mala educacion, sino porque es peligroso y puede traer gravísimos resultados. La honra de una familia, la miseria de un amigo, la confianza de un secreto, la gratitud por un servicio, son tan dignas y tan sagradas, que vuestra acción no tan solo es una ofensa á vuestro marido, sino un robo que hacéis á la persona que le ha escrito, sea quien sea. Las cartas son siempre del que las escribe, y vos no tenéis jamás derecho para cometer una vileza, descubriendo los secretos que no solo no son vuestros, sino que pueden no ser

No estamos nosotras desnudas de energía, sin cesar manifiesta en nuestras luchas incesantes contra las tempestades de este mundo donde Dios nos ha echado. Nuestro valor físico es indisputable: sabemos sufrir mejor que los hombres, sabemos morir tan bien como ellos, subimos al cadalso con un pié tan firme como el suyo, cuando se trata de defender nuestra fé ó nuestras opiniones. Sufrimos sobre todo con mas paciencia un largo martirio, y aun en ese caso les prestamos un apoyo que tal vez ellos necesitan. Sin embargo, yo no detesto á las mujeres que tienen miedo, y que se acercan temblando á un protector adorado; si yo fuera hombre, me alegraría encontrar una mujer que fuera débil; la debilidad es un homenaje pasivo, rendido á la superioridad de un sexo sobre el otro. Esta superioridad no existe en realidad sino en la fuerza muscular.

La suprema coquetería de una mujer está en reinársin parecerlo, sin herir á su esposo por el sentimiento que ella le inspira, y por el que ella experimenta sobre todo. La mujer está mejor armada con su debilidad, porque esto es al mismo tiempo su arma defensiva y ofensiva. Su marido debe ser el móvil de sus acciones; antes de ser bella para los indiferentes, debe procurar ser bella para él. Cuando se la admire en una fiesta, cuando su belleza y sus adornos atraigan todas las miradas, el amor propio del que la posea debe sin duda estar halagado, pero debe tambien haber en

su memoria algun recuerdo triunfante todavía; en cada traje debe la mujer colocar algun secreto que lo sea para todo el mundo menos para su esposo, y por el cual recuerde algun momento lleno de seducciones; en una palabra, puede dejar comer á los demás las migas que caen de una mesa cubierta de manjares succulentos, pero á la cual, nadie tiene derecho de sentarse mas que su marido.

La mujer bastante superior para gobernar así su existencia, debe estar segura de ser siempre amada. De esto debe hacer su única ocupacion, y ni uno solo de sus pensamientos deben encaminarse á otro objeto. Nada resiste á la fuerza de voluntad que es siempre mas fuerte que los acontecimientos, y que los dirige y los modifica.

Así se pasa la juventud; así trascurren las dos primeras estaciones de la vida. Se es joven mucho mas tiempo de lo que se cree, cuando se persiste en prolongar la juventud. Este es otro estado, en el que encontrareis consejos en un capítulo aparte y en el que de seguro me dareis la razon apenas le hayais leído.

Muy lejos he dejado á Beatriz y á Leoncio, y lo veo muy tarde; pero el objeto me ha arrastrado á pesar mio. He tocado la cuestion en lo vivo, os he hablado sin parábola, porque os he hablado á todas, mis queridas lectoras, y porque espero que me hayais comprendido.

Silesia y del Véneto, se les diga que se desprendan ellos de Polonia y Gibraltar.

—Parece desvanecerse los rumores que han corrido estos días respecto á que Francia daba largas á la cuestión austro-italiana, con la intención de que Austria consumiese sus recursos en el sostenimiento de un ejército superior á sus fuerzas económicas. La verdad es que la subida de los fondos en los mercados extranjeros es un síntoma muy significativo en favor de la paz, pues á la gente de bolsa en aquellos importantes mercados no se la engaña tan fácilmente. Por otro lado es ya indudable que el Congreso se reunirá á mediados del próximo mes y que la cuestión llevada al terreno de las negociaciones no es probable que tenga un desenlace bélico.

Asegúrase que los ministros de Negocios extranjeros de Prusia, Austria é Italia tomarán parte en el Congreso que debe reunirse en París en el Ministerio de Negocios extranjeros. El conde de Bismark y el general Lamarmora han manifestado su intento de responder personalmente á la invitación de las tres potencias neutrales.

Créese igualmente que los ministros de Negocios extranjeros de Inglaterra y Rusia irán también á París en representación de sus respectivos gobiernos.

**EGIPTO.**—Acaba de desaparecer por concesión del sultan una de las causas más graves de agitación que cada virreinato traía en el Egipto. Sabido es que allí al soberano reinante no sucedía nunca su hijo primogénito, sino el pariente mayor de toda la familia. Los cambios eran así mucho más frecuentes y las guerras civiles eternas en el seno de las familias. Ahora se ha proclamado allí la monarquía hereditaria con todas sus condiciones.

—El hermano del virey de Egipto, desheredado del trono por la decisión del sultan que ha variado el orden de sucesión en favor del hijo del virey, va á reclamar ante las potencias protectoras del virreinato.

**ITALIA.**—Escriben de Roma que nada se ha podido traslucir sobre el objeto y las decisiones del consistorio que ha tenido hace pocos días el Papa.

—En una correspondencia de Turin fecha 19 del actual, se dice lo siguiente:

«De la guerra le diré que, en mi opinión, visto lo que por aquí pasa, con Congreso y sin Congreso, se hace de todo punto necesaria, sobre todo para esta gente que vé en ella un medio de gobernar por ahora y se halla además decidida á jugar el todo por el todo. El gobierno se encuentra supeditado al partido de acción, y antes de abandonar el poder desea la guerra.»

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

Los periódicos extranjeros insertan los siguientes:

**Trieste 25.**—Las noticias de Shanghai alcanzan al 9 de abril. Habían salido de aquella ciudad 6,000 hombres para perseguir á los insurgentes reunidos en bandas en Shantung.

El buque italiano *Napoleon* había sido destruido por un incendio.

**Londres 26.**—La *Gaceta* publica una notificación

del gobierno peruano haciendo saber que ninguno de los buques neutrales que provea de víveres á la escuadra española podrá entrar en los puertos de aquella república.

**Idem 26.**—Los ministros extranjeros se reunirán á la conferencia que ha de reunirse en París.

La confederación germánica debe elegir su representante entre los ministros de los Estados medios.

El *Anna*, procedente de Nueva-York, ha traído 487,713 dollars.

**Nueva York 16.**—El Senado no ha querido escuchar ayer la lectura del mensaje del presidente, por el cual este pone su veto al proyecto de ley concerniente á la admisión de Colorado. De este modo ha quedado sin efecto la promulgación del veto. La conducta del Senado se considera como una señal de desprecio y un insulto al mensaje del presidente.

El veto está basado en que la población de Colorado no es tan considerable que baste á justificar el establecimiento de un gobernador en el Estado.

La Cámara de representantes ha rechazado por 82 votos contra 22, la resolución de Mr. Chandler y ha aprobado la conducta del presidente Johnson. La Cámara en seguida adoptó una resolución censurando á Mr. Chandler por haberla insultado.

Dícese que el proceso del ex-presidente Jefferson Davis empezará en los primeros días de junio. La salud del ex-presidente del Sud es más delicada cada día. Mr. Johnson ha dado orden para dulcificar algún tanto los rigores de la prisión.

El ministro de Hacienda ha enviado á la comisión de hacienda un nuevo proyecto de ley para la conversión de la deuda pública en un empréstito al 5 por 100.

El cólera ha desaparecido en el lazareto de Halifax, y está decreciendo notablemente en el de Nueva-York.

Se ha verificado un gran meeting de fenianos. Mr. Stephens ha pronunciado un discurso recomendando á los irlandeses que permanezcan unidos y contribuyan con lo que puedan pecuniariamente al sosten de su causa.

Una parte del Senado no ha tomado parte en la demostración hecha á propósito del veto del presidente. MM. Roberts y Sweeny no asistieron á la sesión.

Stephens y el general Santa Ana han llegado á Washington.

El oro está á 130 1/4; el cambio sobre Londres á 143, y el cambio sobre París á 3'93.

**Liverpool 25.**—El *Scotia*, procedente de Nueva York, ha traído á este puerto 3,092,734 dollars.

**Paris 26.**—La *Presse* dice que la mayoría de los representantes en la conferencia de los Principados Danubianos ha rechazado la idea de una ocupación militar de dichos principados.

Después de la sesión, el embajador de Turquía fué á pedir una audiencia al emperador Napoleon para hablarle de las eventualidades que puede traer el alojamiento de las decisiones diplomáticas.

**Paris 26.**—El *Moniteur* desmiente la existencia entre Francia, Prusia é Italia de un tratado se-

creto garantizando á Francia la cesión de las provincias del Rbin y la de Cerdeña.

**Viena 25.**—Es definitivamente cierta la adhesión de Austria al Congreso, propuesto por las tres potencias neutrales.

La corte de Viena tiene mucha confianza en su causa y no teme declinar su exámen imparcial en el areópago europeo.

A las pretensiones inamovibles, si las hay, Austria opodrá sus derechos legítimos.

**Viena 24.**—La diputación de Praga ha remitido hoy al emperador un mensaje de lealtad, en el ya contestación S. M. ha expresado la alegría que siente al recibir testimonios de adhesión en las graves circunstancias que se atraviesan.

El 26 de mayo se cerrarán los establecimientos universitarios de Olmütz, á causa del peligro de la guerra.

Noticias de Trieste aseguran que han aparecido en las fronteras algunas patrullas italianas.

**Munich 25.**—A instancias de todos los miembros del gabinete, el rey abrirá mañana en persona la Dieta.

**Paris 20.**—Noticias positivas recibidas de Génova dicen que Garibaldi salió el 23 de su residencia de Caprera, dirigiéndose al litoral del Adriático.

**Berlin 25.**—La Rusia y la Francia se han pronunciado contra una intervención en los Principados Danubianos.

La Francia ha hecho observar al mismo tiempo que los acontecimientos de la Rumanía podían ser objeto de nuevas complicaciones si no se reconocía al nuevo príncipe.

La noticia del *Morning-Post* de que las diversas potencias estarían representadas en la conferencia de París por sus ministros de Negocios Extranjeros es prematura todavía. Informes autorizados permiten asegurar que no hay nada por ahora decidido en este punto.

La proposición presentada ayer á la Dieta por el representante del gran ducado de Oldemburgo habla en contra del Austria, que teniendo olvidado el tratado de Viena, ha dado lugar á que venga sobre el tapete el reconocimiento de las pretensiones del Oldemburgo sobre el Holstein.

**Carlsruhe 25.**—Dícese que la Prusia ha escrito á nuestro gobierno ofreciéndole su protección para todos los incidentes que puedan surgir de las cuestiones puestas sobre el tapete en estos momentos.

**Florenca 25.**—Se lee en la *Gaceta oficial*: estando completas las plazas de los batallones de voluntarios, el ministerio de la Guerra hace saber que se suspenden los enganches desde mañana 26, á causa del excesivo número de voluntarios que se han presentado, y que por un nuevo decreto se fijará el día en que deban empezar de nuevo los enganches si son necesarios.»

**Idem 25.**—Un manifiesto del gobernador de Florenca ordena la requisita de caballos para el ejército.

La *Gaceta oficial* publica varios nombramientos de oficiales garibaldinos.

**Idem 26.**—Los periódicos anuncian la muerte del diputado Brofferio.

Se asegura que el ministro de comercio ha resuelto nombrar una comisión encargada de estudiar las condiciones de las sociedades industriales y de las compañías de caminos de hierro italianas, para confeccionar después un proyecto de ley.

**Brescia 25.**—La *Gaceta de Venecia* publica un decreto del 23 ordenando una nueva quinta para este año. El contingente de las provincias del Véneto se eleva á 6,417 hombres.

La *Gaceta oficial de Venecia* dice lo siguiente: «Si Dios concede la victoria al Austria, los pueblos italianos, ébrios de gozo por haberlos librado del gobierno de Florenca, aclamarán frenéticamente al Austria que será su libertadora.»

**Marsella 25.**—Las cartas de Roma del 23 anuncian que el primer regimiento de línea pontificia había regresado de la frontera después de algunos meses de servicio contra los brigantes. Había sido reemplazado en las fronteras por зуавos y los carabinieri extranjeros.

El comité secreto romano ha pagado los gastos de viaje de los voluntarios que han marchado á engancharse en los cuerpos italianos.

En el próximo consistorio que se verificará á mediados de junio, se hará una promoción de varios prelados á cardenales.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 30 DE MAYO.

No dudamos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente artículo, tomado de un periódico de Burdeos titulado *L'Annonce*, cuyas juiciosas observaciones son de una aplicación indisputable para nuestra patria que tanto debe esperar del mejoramiento de su agricultura. Con la práctica de la doctrina que en el artículo se espone, no solo podría obtenerse un aumento de riqueza, sino que se conjurarían muchos de los peligros que amenazan á la sociedad, producidos por el cáncer devorador de la *empleomania*, que todo el mundo execra, pero cuya estirpación no puede conseguirse, si al esfuerzo de los gobiernos no se une la prudencia de los particulares y el convencimiento de su propio interés. Hé aquí el artículo cuya importancia encañecemos:

**El cultivador.**

«El estado del cultivador conviene desde luego y especialmente á todos los hombres nacidos en esta útil condición, que la enseñanza primaria hará progresivamente menos pesada y más lucrativa, asociando la inteligencia á la fuerza.

Por penosa que sea aun la condición de los cultivadores, sus hijos deben guardar-

XIV.

**La falta.**

Vamos á tratar de un asunto importante, que es preciso abordar por mucho que nos pese, y que desempeña á menudo un gran papel en la vida de la mujer; á él nos acercamos como se acerca uno á un precipicio, con una sonda para medir la profundidad, con una luz para iluminar los peligros; creemos que ninguna de nuestras lectoras necesitará del preservativo, pero podrá llegar un día en que le sean necesarios algunos de nuestros consejos y advertencias; la vida está llena de lazos y de circunstancias inesperadas; las que no quieren sucumbir, velan sin cesar y no se duermen apoyadas en armas peligrosas; no se triunfa generalmente sin combatir, y para las que combaten escribimos este capítulo.

El primer freno y el más seguro que debe oponerse á las seducciones, es la religión. Sujeta, en lazo, y no falta jamás al que sabe llamarla en su socorro.

Después de la religión está el deber, y juntos marchan: independientemente de estos poderosos auxiliares, hay todavía una consideración que presenta á las mujeres; consideración fundada en su propia felicidad, que es imposible fuera del camino derecho; como prueba de ello vamos á presen-

maternidad, la gloria de nuestros sufrimientos, soportados con valor, y todo esto forma una bella corona, si menos brillante que la de los hombres, más duradera y menos triste y amarga.

No hemos nacido para ser siempre dichosas, y nuestra condición es á menudo penosa. Pero el consuelo de estas pruebas está en el deber cumplido y en la estimación y el afecto que nuestra virtud merece. Se es muy fuerte cuando se puede mirar al cielo y á los hombres frente á frente, y cuando la conciencia está limpia. Recibiendo con paciencia las miserias que Dios envía, se está segura de merecer la consideración de los extraños y el amor de los propios.

Aceptad la vida de abnegación que la Providencia nos ha impuesto, seguras de que no es la peor de las cargas humanas. Hay en el sacrificio placeres infinitos que hacen de él, según yo, un egoísmo refinado. ¡Es tan dulce olvidar sus penas por quien se ama, vivir por él, y nada más que por él solo! El sacrificio es una aureola. Yo comprendo la existencia de las mujeres, por el corazón, por las facultades del alma y de la inteligencia, y no por esas aspiraciones insensatas que quieren hacer de nosotras apóstoles y legisladoras.

Según yo, la mujer débil, por amilanada que esté, está más en su esfera que la mujer fuerte, que la mujer independiente cuyas ideas se desvían de la vida apacible trazada por nuestros pasos.

ni de vuestro marido. Aun en el caso de que tuviérais sospechas de una correspondencia peligrosa, suponed que abríerais una carta y no fuera lo que pensábais; ¿cómo confesaríais á vuestro marido una falta semejante? ¿Sería lo único que un hombre digno y noble no os podría perdonar jamás!

Ante todo, respetad al hombre cuyo nombre lleváis, y haced que los demás le respeten. Si tenéis más fuerza que él, si tenéis más talento, si, por desgracia para los dos, sois el jefe de la casa, haced de modo que ni él ni los demás lo conozcan. Que él obre según vuestros deseos, ó según vuestras miras, pero creyendo que solo obedece á sus gustos y á sus órdenes. No le hagais ver su propia inferioridad, y velad por su decoro con la simplicidad de una madre; nuestros usos y nuestras leyes nos prohíben ocupar un puesto que no nos pertenece, y cuando nos lo conceden, es llenando de ridículo al sér de quien recibimos ese mismo ridículo que le proporcionamos.

Las mujeres tenemos nuestro propio valor, y nuestro papel trazado; tenemos derechos y ventajas que nadie piensa en disputarnos; usemos de ellas sacando todo el partido posible, seamos modestas en la buena acepción de la palabra, y no nos quejemos injustamente de las obligaciones que debemos desempeñar. Tenemos que consolar dolores, que socorrer desgracias, que ayudar á luchar contra la adversidad; tenemos el amor, la

se de abandonar la agricultura por un ocio, un arte ó una profesion cualquiera, porque la probabilidad de beneficios de la primera está precisamente en relacion con los progresos que le quedan que hacer.

El trabajo y el pan faltan muchas veces á los obreros de las ciudades, nunca á los que no abandonan la tierra. Los salarios de los artesanos son mas elevados, pero las ocasiones de los gastos son numerosas, mientras que las necesidades de los cultivadores son limitadas.

La confianza que fácilmente inspira el joven cultivador nacido sin patrimonio le hará veces de capital, si sabe aprovecharse de la instruccion que haya recibido y de la experiencia adquirida.

De todas partes será buscado y no le faltarán ocasiones de asegurar con su trabajo y economía el bienestar y la educacion de su familia, por numerosa que sea, porque la condicion del cultivador tiene aun esta ventaja sobre la del artesano de las ciudades, y es que un gran número de hijos que para este último es un motivo de inquietud y de miseria, hace la dicha y la riqueza del otro.

Quando la instruccion sea general en las campiñas, las relaciones de sus habitantes serán cada vez mas agradables.

El hombre acomodado se convencerá de que es tan honroso ser cultivador como oficial de un ministerio ó funcionario público.

Entonces no faltará nunca dinero á la agricultura.

En todo se hará sentir una saludable emulacion y será una gloria conducir á la feria un hermoso caballo, ó una gorda ternera; de ahí provendrán progresivas mejoras en las razas y verdaderos provechos para los que las hayan promovido con su inteligencia y sus capitales.

Lo que actualmente aleja de la carrera agrícola á los hombres instruidos y bien educados, son las desagradables relaciones que se ven obligados á tener con gentes sin educacion que no cierran trato alguno si no lo terminan en la taberna.

Si se abriesen á competencia en los pueblos cursos de economía agrícola, de historia natural, de derecho rural y de gestion patrimonial, y si una buena instruccion agronómica hiciese á los propietarios aptos para administrar por sí mismos sus haciendas, no habria ninguno de ellos, tan pronto como se escitara la emulacion, que no consagrarse sus ratos de ocio á abrir un curso para los cultivadores de su pueblo con el objeto de enseñarles el modo de mejorar su bienestar interior, aumentar el producto de sus campos, llevar las cuentas, administrar sus granjas, colocar sus economías y educar convenientemente á sus hijos. Estos cursos darian á los propietarios instruidos y acomodados, la influencia que merecen los hombres de saber y capacidad.

El gran mal de nuestra época es la ambicion desmedida de colocaciones que hace abandonar á la mayor parte de los jóvenes la vida quieta y apacible de los campos por la agitada y tumultuosa de las ciudades. Muy pocos estudios se hacen de agricultura, de este arte que sin embargo de ser el primero de todos y sin el cual todo languidece, es el único que constituye la propiedad de los Estados.

Puede ser que las mayores víctimas que haga la instruccion universitaria, sea entre los hijos de los propietarios acomodados, porque es particular el empeño que hay en enviarlos sin reflexion á un colegio de donde no salen sino para caminar sin guia, sin experiencia, sin vigilancia y seguir entre la multitud de jóvenes de su edad los cursos de su facultad, corriendo

en una populosa ciudad los riesgos de las malas compañías, comprometiéndose su fortuna con deudas y su salud con excesos; y esto en lugar de recibir una buena instruccion rural que les ponga en estado, desde la edad de quince á veinte años, de ser los administradores ó colonos de su padre, de administrar su patrimonio, de mejorarlo, de dar el ejemplo de buenos métodos aplicados con discernimiento al cultivo de las tierras y de ponerse, en fin, á la cabeza de la nueva generacion y de la reforma agrícola.

¡Cuánto mas feliz no fuera la fortuna de los jóvenes propietarios, si se lograra por un inmejorable sistema de instruccion, fijarlos á la condicion de que se apartan; si se llegase, en una palabra, á hacerles comprender la ventaja de unir á la cualidad de propietario la de agrónomo! Se resolveria en efecto un gran problema de equilibrio social, si los propietarios ricos se hicieran administradores de sus haciendas, y si los que tuvieren un patrimonio insuficiente, lo vendiesen para formar un capital y hacerse arrendatarios.

Entonces no se disputarian sus derechos á la propiedad que formaria parte de la industria, y que los propietarios siguiendo una buena direccion se prepararian por medio de una racional instruccion á la honrosa y útil condicion de propietarios agrónomos, ó á la de colonos industriales.

Muchos hombres ilustres se dedican ya seriamente á la agricultura; esperamos que su ejemplo dará honor á este arte, y que cada dia aumentará mas el número de los hombres científicos y de talento que, lejos de desdeñar esta profesion, pongan su gloria en ejercerla.—*Le Vosgien.*»

Como una prueba de que en todas partes se procura combatir la propagacion del cólera por medio de la incomunicacion con los puntos infestados, reproducimos el siguiente suelto que hemos leído en el *Irrac-bat* de ayer, y que recomendamos encarecidamente á la Junta de Sanidad de este puerto:

«Cartas recién llegadas que acabamos de ver en esta villa, dan la desagradable noticia de que el cólera está causando estragos en el Havre, Nantes y otros puertos franceses, y en Amberes y algunos mas belgas. Los pueblos se veian aterrados con la visita del cruel azote, y los que se hallaban limpios de él, en Bélgica, tomaban las medidas mas severas para evitar el contagio.

En Lóndres parece que tambien se han empezado á sentir sus rigores, aunque trata de ocultarse, como siempre lo ha hecho el gobierno inglés, y en Liverpool sigue en incremento marcado.

Escusamos recomendar á la autoridad superior tome las medidas mas severas en los buques que procedan de estos puertos, porque su celo nos es demasiado notorio. Por todas partes se sigue con el mayor rigor el antiguo sistema cuarentenario, porque se ha reconocido que es el único que puede contener las rápidas invasiones de las epidemias.»

A la vista tenemos periódicos de Cartagena y de Sevilla los cuales se lamentan de la tolerancia observada en dichos puertos con las procedencias de otros apestados durante el período del último cólera, á cuya causa atribuyen las recientes desgracias producidas por esta enfermedad, de la cual se vieron libres, especialmente Cartagena, en otras épocas que cita el *Eco* de esta última ciudad, merced á las precauciones tomadas oportunamente.

Y ya que de este asunto nos ocupamos, no queremos concluir sin invocar en auxilio de esta capital, en comunicacion frecuen-

te con puertos del extranjero declarados súcios recientemente, la ley publicada hace poco en la *Gaceta*, y que ayer reproducimos en nuestro periódico. Segun ella, todo buque que traiga patente súcia de cólera morbo asiático debe pasar á hacer la cuarentena á un lazareto súcio.

Ahora bien: el lazareto de Santander, aunque habilitado, como digimos el otro dia, para procedencias de puertos invadidos por el cólera, es solo de *observacion*, y en este concepto, merced á las nuevas prescripciones legales, no debe admitirse en él, ni por consiguiente en el puerto, á ningun buque con patente súcia.

Esperamos del celo de nuestras autoridades que sabrán hacer cumplir la ley, sin ningun género de consideraciones.

### GACETILLAS.

**Guarda, Pablo.**—Se nos ha denunciado, para que á nuestra vez trasmitamos la denuncia á quien corresponda, el mercado de Atarazanas, una de cuyas fachadas amenaza, por su visible desnivel, venirse abajo á la hora menos pensada. Escitamos al señor Alcalde para que previo reconocimiento facultativo, si resultasen motivos para ello mande desalojar el local y proceder inmediatamente á su derribo ó á su reparacion, pues la menor morosidad en la adopcion de las medidas necesarias para este caso, puede producir muy lamentables consecuencias.

**¡No lo decía yo!**—Llegó el dia del Córpus y la calle de San Francisco sin entosar. Con este motivo, la procesion no pasará por aquella calle: irá en su lugar por.... no podemos decirlo porque no lo sabemos, y no lo sabemos porque, con franqueza, ni lo hemos preguntado ni nos lo han dicho. Lo que fuere sonará y, al fin y al cabo, pasado mañana lo sabremos todos.

**El coco para los niños.**—Pasado mañana daran principio en el Instituto provincial los exámenes de prueba de curso. Empezarán por los alumnos del último año, continuando las lecciones en las demás clases, cuya suspension sucesiva se verificará á medida que les corresponda el turno para aquel ejercicio.

**Son el mismo demonio.**—Nos referimos á los franceses cuando hacen caricaturas. Hé aquí una prueba:

«En la sala de guardia de un hospital de París, donde visitan dos cirujanos, uno mas espectante que operador y otro mas operador que espectante, se han pintado en caricatura estas opuestas tendencias, representando un enfermo á cuyo lado están los dos profesores. El uno le dice cariñosamente: paciencia, amigo mio, eso se curará, solo que será largo; y el otro le aprieta un magullador alrededor del cuello diciéndole: ¡Valor, esto será breve!

**Otro conflicto mas.**—Dias atrás dimos cuenta á nuestros lectores de cierta revolucion pacífica que se habia hecho por los ciudadanos del Valle de Andorra.

Ahora resulta, segun noticias recientes, que los dos partidos que se agitan en la microscópica república capitaneados respectivamente por el síndico antiguo y el subsíndico nuevo, han estado el uno en frente del otro, con las armas en la mano muy dispuestos á romperse el alma.... que no se rompieron al cabo.

Después de la imponente actitud en que se hallan Italia, Austria y otros estados no menos considerables, no nos falta mas sino que tambien la república de Andorra se ponga *brava* para que tengamos que darnos todos por muertos. Por de pronto, y mientras la cuestion alemana se resuelve, proponemos que se envíe al amotinado Valle al capitán *Alegri* con una docena de aquellos mozos «que son bravos *porque sí*» para que metan en cintura á los ambiciosos republicanos de Andorra.

**A los filólogos.**—Leemos en un periódico:

«El sábio naturalista Mr. Jesse se jacta de haber hecho el descubrimiento del lenguaje de los insectos por medio de las antenas. No hay quien ignore, dice, que las abejas y otros insectos están provistos por la naturaleza de unos cuerpos largos, delgados en forma de cuernos, que tienen en la parte anterior de la cabeza. Son, en efecto, los órganos mas delicados del tacto, los que dan el alerta del peligro, y que sirven á esos animales para tener una especie de conversacion entre sí y comunicarse sus deseos y necesidades. Una gran colmena contiene unos treinta y seis mil trabajadores, cada uno de los cuales toca todos los dias á su reina con las antenas, á fin de asegurarse de

su presencia. Si sucede que la reina muere ó desaparece, toda la colonia se dispersa sin volver á la colmena, pereciendo cada uno sin volver al depósito de aquella inútil miel que tan industrialmente habian recogido para su uso y para el de la progenie. Si al contrario se colocara á la reina en una pequeña caja de alambre en el fondo de la colmena, de manera que sus vasallos pudieran tocarla y alimentarla, las abejas estarían contentas, y su trabajo proseguiría sin interrupcion. Mr. Jesse ha demostrado tambien que ese poder comunicativo de las antenas no se limita á las abejas; las avispas y las hormigas, y probablemente otros insectos, le ejercen tambien. Si se coloca una oruga á la inmediacion de un hormiguero, sobreviene con frecuencia una escena curiosa. La primera hormiga que la descubre, hace los mayores esfuerzos para llevársela. Cuando se persuade de que no puede desempeñar ese trabajo, deja la presa y va corriendo en solicitud de otra hormiga, á la cual, por el lenguaje de las antenas, la lleva al lugar donde está la oruga. Si todavia no son las dos capaces de ejecutar la tarea, se separan y van á buscar refuerzos á la comunidad por los mismos medios, hasta que se reune un número suficiente para llevarse la oruga al hormiguero.»

**Ahora si que va de veras.**

Dadme de oro el laud; que el alma mia  
Fuente de inspiracion al fin halló  
En el ser que mi ardiente fantasía  
Radiante de belleza imaginó.

Volved al corazon las ilusiones  
Que embellecisteis mi infantil edad,  
Y arrancando á mi lira dulces sonos,  
Las negras huellas del dolor borrad.

Hoy, cual nunca los viera, veo hermosos  
Los claros rayos del fulgente sol  
Y bellos los matices luminosos  
De la aurora en su fúlgido arbol.

Todo es hermoso para el alma mia,  
Porque sobre la tierra al fin halló  
El ser con quien mi ardiente fantasía  
Mil y mil veces con placer soñó.

### SECCION MARITIMA.

#### BUQUES ENTRADOS.

Patache Antónito, de 19 ts., cap. D. I. Presno, de Gijon con 50 cajas sidra y 1,000 quintales carbon á la órden.

Vapor Apóstol, de 169 ts., cap. D. B. Llompart, de Sevilla y escalas con 20 cajas jabon á don A. Lera; 29 id. loza á D. M. Arques; 20 id. id. y otros á la Sra. Viuda de L. Rodriguez; 30 idem mármol á los Sres. Hijos de Doriga; y otros efectos para varios. Se ha despachado para San Sebastian y Pasages.

Pailebot Tejedor, de 15 ts., cap. D. M. Romero, de Llanes en lastre.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con vino, teji los y otros para varios. Se ha despachado para Bilbao.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. S. Eguidazu, de id. con id. id. para id. Se ha despachado para Bilbao.

Id. Cid, de 205 ts., cap. D. J. Jaureguizar, de Lóndres con carga general para este punto y Bilbao, para donde se ha despachado.

#### BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta Pepita, de 252 ts., cap. D. J. J. Fernandez, para la Habana con 2,500 barriles, 90 medios y 400 sacos harina.

Goleta inglesa Ceres, de 96 ts., cap. Mr. Leivis, para Liverpool con 3,000 fanegas trigo.

Vapor Buenaventura, de 169 ts., cap. D. M. Cagigal, para Sevilla y escalas con 1,679 sacos harina y otros efectos.

Patache Luisa, de 19 ts., cap. D. I. Presno, para Llanes con azúcar, aceite, harina y otros.

#### CAMBIOS DE HOY.

Barcelona á pfs. á 8 d/v. 3/8 beneficio.

Bilbao á 8 d/v. 1/2 daño.

Vaila Jolid á 4, 8 y 15 d/v. par.

Descuento de pagarés 6 por 100 anual.

#### TEATRO.

Funcion para mañana jueves.

1.º Sinfonia.

2.º La comedia en tres actos, titulada: EL HÉROE POR FUERZA.

3.º El baile titulado:

LA DANZA VALENCIANA.

4.º La pieza titulada:

PACO Y MANUELA.

A las 8 y 1/2.

Precios, los de costumbre.

#### SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,  
á cargo de D. Salvafor Atienza, editor responsable,  
calle de la Compañía, número 3, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

### VIA ASCENDENTE.

### VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.			PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.						DISTANCIAS.			PRECIOS.			PRIMERA SECCION.					
De San-	Entre	Clases.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		De	Entre	Clases.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.		Núm. 2.		Núm. 4.		Tren n.º 6.	
tander.	las esta-	1.º 2.º 3.º	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	Alar.	las esta-	1.º 2.º 3.º	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	M.	M.	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	Ll. S.	
17 896	7 896	4 25 3 1 75	8 42	8 50	4 42	4 30	4 44	9 615	9 615	5 50 3 75 2 1 75	7 56	7 57	7 36	4 37	7 56	7 57	7 50	7 50	7 56	7 57	7 36	4 37	
10 412	2 516	6 4 2 25	8 48	8 50	4 48	4 50	4 50	10 508	8 893	10 25 7 2 4 75	8 03	8 04	4 44	4 41	8 03	8 04	4 44	4 41	8 03	8 04	4 44	4 41	
20 956	9 544	10 75 7 50 3 75	9 07	9 15	5 07	5 13	5 13	23 210	4 702	12 75 8 75 4 75	8 10	8 12	4 50	4 52	8 10	8 12	4 50	4 52	8 10	8 12	4 50	4 52	
2 561	7 608	15 10 25 3 75	9 51	9 37	5 31	5 37	5 37	30 794	7 584	16 50 11 25 6 25	8 26	8 28	5 06	5 08	8 26	8 28	5 06	5 08	8 26	8 28	5 06	5 08	
37 147	6 683	18 30 12 75 7 50	9 47	9 35	5 47	5 35	5 35	39 610	8 816	21 25 14 75 8 75	8 37	8 41	5 17	5 21	8 37	8 41	5 17	5 21	8 37	8 41	5 17	5 21	
34 267	4 920	21 25 14 75 8 75	10 04	10 06	6 04	6 06	6 06	50 019	10 409	27 18 75 10 25	8 53	8 57	5 33	5 37	8 53	8 57	5 33	5 37	8 53	8 57	5 33	5 37	
49 988	7 821	25 17 25 5 50	10 22	10 24	6 22	6 24	6 24				9 19	9 18	5 59	5 58	9 19	9 18	5 59	5 58	9 19	9 18	5 59	5 58	
46 699	2 711	26 50 18 25 10 75	10 51	10 55	6 31	6 31	6 31				9 35	9 37	6 15	6 17	9 35	9 37	6 15	6 17	9 35	9 37	6 15	6 17	
59 438	2 733	28 19 25 10 50	10 40	10 42	6 40	6 42	6 42				9 44	9 45	6 21	6 25	9 44	9 45	6 21	6 25	9 44	9 45	6 21	6 25	
55 231	2 734	29 75 20 50 11 25	10 50	10 50	6 50	6 50	6 50				9 57	6 37	6 37		9 57	6 37	6 37		9 57	6 37	6 37		

## Empresa de vapores españoles correos en las Antillas.

Vapor mensual entre Colon y la Habana.

Orden de los viajes.

### IDA.

Día 22 sale de la Habana y llega a Trugillo el 25.  
 " 25 " Trugillo y llega a Nicaragua el 27.  
 " 27 " Nicaragua y llega a Colon el 29.

### RETORNO.

Día 1.º sale de Colon y llega a Kingston el 4.  
 " 4 " Kingston y llega a Santiago de Cuba el 5.  
 " 5 " Santiago de Cuba y llega a Habana el 8.

Se despacha en la Habana por los Sres. San Pelayo, Pardo y compañía y Ramon de Herrera, calle de los Oficios, núm. 58.

## VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos mas célebres reconocen hoy dia la superioridad de los evacuativos sobre todos los demas medios que se han empleado para la

### CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ocasionadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las mas infalibles y mas eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamas malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos a una ó dos cucharadas ó a 2 ó 4 Pildoras durante cuatro ó cinco dias seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exija el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

En Santander, D. Bernardo Córpa.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los SS. CALDERON, Principe, 13; ESCOLAR, plazuela del Anjel, 7. MORENO MIQUEL, Arenal, 4 y 6. — LA AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

## ENFERMEDADES DE LA PIEL

RESULTA de los experimentos hechos en la India y

Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LÉPINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las empeines y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sífilis antiguas ó constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositorio general en Paris: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 26. Para la venta por mayor, M. Labélonne y C<sup>o</sup>, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España, 24 rs. bote. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, antes Exposicion Etranjera, calle Mayor número 10. En Santander, D. Bernardo Córpa. 15-30

PROVEEDOR DE SS. AA. RR.

## ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO.

PRIVILEGIADO.

Calle de Jardines, núm. 5, tienda; frente al núm. 6 Madrid.



Tres años hace que se descubrió. Un consumo de 94,000 botes para España y el extranjero, justifican su bondad. Se usa con éxito para tener el pelo, evitar nuevas canas, hacer salir el perdido en calvas recientes ó inveteradas, robustecer el enfermizo, contener su caída, dirigir una buena cabellera, darle brillo, salud y sedosidad.

Se usa en todos colores, en todas edades y en cualquier estado de salud. Es antiverruoso. Los farmacéuticos lo recomiendan para todo uso, con preferencia a los aceites y pomadas de la perfumería. Igualmente ha merecido la distincion de ser recomendado por La Iberia, La Balsa, La Epoca, El Diario Oficial, Las Novedades, La Correspondencia

de España, El Pueblo, El Comercio, de Alicante, El Norte de Castilla, de Valladolid, etc. etc. etc.—L. de Brea y Moreno.

Nota. Se usa ventajosamente para antes y despues de haberse bañado, para contener la caída del pelo, darle brillo, hermosura y suavidad.

Depósitos: Santander, J. Alonso, perfumería y guantero de SS. MM. y AA.—Bilbao, perfumería de Gorostiaga.—San Sebastian, perfumería de Ayestaran.—Vitona, perfumería de J. Alonso.

Los pedidos se dirijan a la calle de Jardines, 5, Madrid. 16-30

En el pueblo del Astillero se arrienda ó se vende una casa de campo construida de nueva planta, amueblada y con su jardín, huerta y sitio para baño. Las personas que desean adquirirla pueden avistarse con su dueño D. Francisco Fernandez Gallostra, que habita en Santander, calle de Vargas, núm. 29, piso principal. 15-15



**PILDORAS DEHAUT.** — Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de sedlitz y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.— Los medicos que emplean este medio no encuentran enteramente que se nieguen a purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal existe, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado a suspenderlo antes de concluirlo.— Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutaneas, catarros, y muchas otras enfermedades incurables, pero que ceden a una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Vase la instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 16 rs.

En Santander D. Bernardo Córpa.—La Agencia Franco-Espanola, en Madrid, 31, calle del Sordo. (antes Exposicion Etranjera, calle Mayor.) sirve los pedidos.

En 1,900 rs. se vende un piano barato, hechura de mesa, madera de caoba maciza, cuatro pids y pedal; aseguran las cuerdas sobre plancha de hierro colado; estension de do á fa, que son 6 1/2 octavas. Darán razon en esta redccion. 6-3

### Fabrica de harinas en venta.

Se vende la excelente fabrica de harinas de Aguilarejo, situada sobre el Rio Pisuerga, á tres leguas de Valladolid y unida al ferrocarril del Norte, en la Estacion que tiene el nombre de la fabrica.

Darán razon de las condiciones y demás, en el escritorio de los señores Ortiz de la Torre y compañía. 3s2 19

## SEMILLAS, PLANTAS Y ARBOLES.

Envío a todos los paises.

OTTO AINE, (notable comerciante), 30, Place de la Madeleine, Paris. 1m 12-5

### BAÑOS SULFUREOS

## de la Fuente Santa, de Liérganes,

á dos y cuarto horas de Santander, por ferrocarril y coche diario.

Este acreditado establecimiento estará abierto al servicio público desde 1.º de Junio y sus espaciosos salones, galería y una casa-hospedería bien servida, se hallan abiertos para recreo de los que gusten.

Estas salutíferas aguas anualmente sorprenden por sus grandiosos resultados medicinales. Mayo 1.º de 1866. 14

### APROVECHENSE USTEDES.

Solo por 5 dias hasta el 3 del próximo.

El dueño del barato de lencería, calle de la Compañía, núm. 20, ha determinado rebajar un cuartillo en vara de lienzo y el 8 por 100 en mantelerías. El que tenga á bien pasar á dicho establecimiento hallará lienzo retorta para superiores camisas, tanto para señoras como para caballeros, así tambien toda clase mantelería, pañuelos blancos fuertes, como de batista para señoras. Los precios son de los mas equitativos que hasta hoy se han conocido. Santander 29 de Mayo de 1866. 3-2

## SALON DE PELUQUERÍA

DE JULIAN MONTES Y JUAN JOSÉ SEDANO.

Calle del Puente, núm. 4, piso principal.

En dicho salon se afeita, se riza y corta el pelo por suscripcion y sin ella; se hacen dibujos de pelo y se iluminan lánminas en seda.

En este establecimiento hay una magnífica estantería de caoba con sesenta y seis cajones, dedicados para las personas que gustan guardar en ellos los estuches de su propio servicio.

### PRECIOS.

Afeitar un real, cortar el pelo 2 rs., rizar el pelo 2 reales.

### SUSCRIPCION MENSUAL.

Afeitar y peinar. Reales.

Dos veces á la semana. . . . . 8  
 Tres id. . . . . 12  
 Un dia sí y otro no. . . . . 14  
 Todos los dias. . . . . 24

### Rizar.

Dos veces á la semana. . . . . 12  
 Tres id. . . . . 16  
 Un dia sí y otro no. . . . . 24  
 Todos los dias. . . . . 40

Advertencia.—Las personas que padezcan de los pies por dolencias de callas pueden acudir á dicho salon, en donde Julian Montes se dedica á cortarlas, ofreciendo el descanso ó alivio para dos, tres meses ó mas tiempo, y para el efecto cuenta con un magnífico estuche con los instrumentos necesarios. Tambien presta sus servicios á enfermos ó enfermas que necesiten asistidor ó asistidora. 3-1

## Para Bilbao y Bayona.

Saldrá del 2 al 4 del próximo Junio (si el tiempo lo permite) el vapor

SIMEON.

al mando de su capitán D. Joaquin Manso.

Admite carga y pasajeros. Lo despachan sus consignatarios los Sres. Martínez y compañía, calle de Calderon, núm. 13 principal, ó informará el corredor de número D. Vicente R. Martínez, Muelle, 6. Santander 30 de Mayo de 1866.

## Para la Habana.

Saldrá del 15 al 20 del próximo Junio la nueva y hermosa fragata española de gran porte

DOÑA FLORA DE POMBO.

al mando de su acreditado capitán D. Eduardo Casuso Santa Cruz.

Admite pasajeros en sus espaciosas cámaras de popa y proa con un servicio esmerado. Tambien recibe abarrotes á flote. La despacha su armador D. Juan Pombo. Santander 29 de mayo de 1866. 2

## Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivedeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 31 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español

BUENAVENTURA.

su capitán D. Marcelino Cagigal. Admite carga y pasajeros. Lo despachan sus consignatarios señores Perez y Garcia, Muelle, núm. 13, ó informarán los señores P. Larrinaga y compañía, livera, 13.